

LAS NOVEDADES DE AYER

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

LOS SUCEOS DE BARCELONA

La revista militar.—Dos bombas.—El general Martínez Campos.—Cargas de caballería.—Confusiones y carreras.—Pánico.—Suposiciones.

Barcelona 24 2'50 t.
" 2'55 t.
" 3'10 t.

Para las doce de esta mañana con motivo de ser los días de la Infanta D.^a Mercedes y celebrarse la fiesta de la patrona de esta ciudad, aprovechándose la presencia de los individuos extranjeros del Congreso literario y artístico que debía inaugurarse por la tarde, se había organizado una revista militar en la Gran vía, concurriendo á ella todas las tropas de la guarnición.

Formaron las tropas por el orden que se había marcado en la orden general, mientras un gentío inmenso, se agolpaba en toda la línea ávido de contemplar la parada y el desfile.

El capitán general Sr. Martínez Campos acompañado de su estado mayor acudió á revistar las tropas.

Mientras se pasaba la revista, á poco más de las doce, dos bombas cayeron inopinadamente debajo del Sr. Martínez Campos, estallando con formidable estruendo.

La confusión que se esparció en seguida resulta indescriptible y era completamente imposible darse cuenta de lo que en realidad sucedía.

Cuando estallaron las bombas ó petardos hallábase á la distancia de unos sesenta pasos del sitio en que ocurrió. Parecióme en el primer momento que se trataba del disparo de tiros de fusilería; pero viendo pasar con la cara ensangrentada á algunos guardias civiles que daban una carga, comprendí que algo verdaderamente grave ocurría. Esta misma impresión recibió la generalidad de los presentes en los primeros momentos.

Un amigo mío que presenciaba la revista en frente del Estado mayor, me cuenta de este modo el suceso: Inmediatamente de ocurrir la detonación, desapareció de su vista el general Martínez Campos, viéndolo á un caballo sin jinete que daba corvetas, impidiéndole el pánico y la confusión ver otra cosa más.

El pánico fué extremadamente espantoso. Al oírse las detonaciones, la guardia civil dió repetidas cargas, sembrándose el espanto, dándose todos á una fuga acelerada, empujándose y pasando unos por encima de los otros.

Hubo muchas señoras desmayadas, mucha gente revolcada por el lodo y gran número de contusos.

En los primeros momentos se hicieron por los fugitivos y dispersos diversas suposiciones, creyéndose por la generalidad que el general Martínez Campos estaba muerto ó herido mortalmente y que se trataba de ocultarlo.—*Amengual.*

Averiguaciones.—Empieza á explicarse el asunto.—Heridos graves.—Tres generales heridos.—Martínez Campos fuera de cuidado.—Prisión de Pallás.—Protestas.—Sesión del Congreso literario.

Barcelona 24 á las 2'45 t.
" " 3'50 "
" " 4'30 "
" " 4'40 "

A costa de muchos esfuerzos y correrías he podido poner en claro algo de los sucesos de esta mañana, cuando menos por lo que se refiere á los deplorables resultados que han tenido.

Hay un guardia civil muerto, siete heridos de gravedad, entre ellos dos guardias civiles.

El general Castellví que por ser el jefe de estado mayor se encontraba junto al señor Martínez Campos, presenta una grave herida en el antebrazo derecho.

El Sr. Bustos, ayudante de campo del capitán general, se encuentra levemente herido.

Hubo algunos caballos muertos. Al del Sr. Martínez Campos, fué preciso matarlo en el lugar del suceso.

El mismo Sr. Martínez Campos, resultó levemente herido á causa de la caída del caballo que sufrió por haberse sentido herido el que montaba.

También se encuentra herido el general de la escala de reserva Sr. Perez Clemente.

Las casas de Socorro se ven completamente atestadas de paisanos heridos y contusos que esperan turno para la conveniente curación.

En el Hospital militar, son muchos los individuos de tropa y los guardias civiles que han ingresado.

Cuéntase entre los heridos, aunque no lo esté de gravedad, al general Molins.

La noticia de los anteriores sucesos se ha extendido con la rapidez del rayo por todo Barcelona, alarmando é indignando en masa á la población.

El Obispo, así que ha tenido noticia de los sucesos ha visitado al general Martínez Campos, para manifestarle su satisfacción por haberse salvado del brutal atentado de que había sido objeto.

Llégame ahora la noticia de haber sido cogido un individuo llamado Pallás, que confesó haber arrojado una de las dos bombas.

La prisión se ha confirmado como también la confesión del delito, añadiéndose que gritó ¡viva la libertad! en el acto de ser detenido.

Inmediatamente que llegó á su cuartel el regimiento de Asia que había asistido á la revista, el Coronel Mayor consultó á la oficialidad respecto á los sucesos que acababan de ocurrir, acordándose por unanimidad visitar en seguida al Capitán general para protestar contra el horrible atentado.

Pronto se corrió la voz á los demás cuarteles, acordando igual visita de protesta la demás oficialidad de la guarnición.

Acaba de celebrarse (4'40 t.) la sesión inaugural del Congreso de la asociación literaria y artística.

El Sr. Martínez Campos ha asistido cojeando ligeramente á causa de la contusión sufrida.

Ha sido recibido con grandes muestras de cariño, elogiándose su entereza de ánimo, que tanto ha contribuido á levantar el ánimo de la población.—*Amengual.*

Un general grave.—Como eran las bombas.—Moviles del suceso.—Su importancia.—El sitio; detalles.—Registro del domicilio de Pallás.—Una opinión.

Barcelona 24 8'10
" 8'20
" 9'10

Acabo de saber que, contra lo que se creía en los primeros instantes, es grave la herida que ha sufrido el general Perez Clemente.

Según todas las apariencias y la opinión de las personas más autorizadas, el hecho de hoy no tiene ramificación alguna que pueda enlazarse con un proyecto vasto de alteración del orden.

Se trata solamente de la furiosa exaltación de uno ó dos anarquistas.

Las bombas que se arrojaron eran del

sistema Orsini, con el casco de hierro muy grueso y probablemente estaban cargadas con dinamita. He visto algunos fragmentos del casco que confirman esta versión.

He visitado el sitio del suceso, que ha sido el cruce de la Gran Vía con la calle de Muntaner. Durante toda la tarde ha afluído allí gran número de curiosos.

Las bombas no han dejado rastro alguno en el suelo. Pero, se ven cuatro grandes manchas de sangre.

El caballo del general Martínez Campos ha quedado con los pies completamente destruidos, habiendo muerto después y permaneciendo en aquel lugar por largo rato.

Se ha verificado un escrupuloso registro en el domicilio del autor del crimen, hallándosele diversos periódicos anarquistas y un retrato de los compañeros ajusticiados en Chicago.

Se me ha dicho que el hecho de hoy determinará una reacción en el Gobierno en el sentido de restringir la libertad de imprenta y de reunión.

Estas versiones proceden de persona muy autorizada.—*Amengual.*

Otras impresiones

Barcelona 25 12'15 m.

Acabo de visitar al general Perez Clemente con objeto de enterarme á ciencia cierta de su estado de salud, acerca del cual circulaban noticias muy alarmantes.

Resulta que tiene una herida en el muslo, por fortuna de menos gravedad de lo que se suponía.

El Sr. Martínez Campos recibe continuas felicitaciones, viéndose completamente llena la Capitanía general.

Ha recibido ya un montón de telegramas.

S. M. la Reina ha celebrado con él una larga conferencia telegráfica.—*Amengual.*

(De nuestro servicio particular)

EN MADRID

Como se recibió la noticia.—El telegrama oficial.—Antecedentes que se tenían.—La contestación de Martínez Campos.—Detalles.

Nuevo crimen

Madrid 23 á las 6'40 de la n.

En la calle del Mesón de Paredes han robado 15.000 duros á un anciano, á quien su mujer, antes de robarle intentó asesinar.

Reunión posibilista

Madrid 23 á las 11'40 de la n.

En caso del Sr. Morayta, caracterizado posibilista, ha tenido efecto una reunión del comité provincial, formado por los presidentes de los comités de distrito.

Tratóse diversos puntos importantes relacionados con la reorganización del partido acordándose que en lo sucesivo continuará llamándose, como hasta ahora, republicano posibilista. También se acordó lamentar la separación del Sr. Castelar; consultar á todos los comités de España su actitud respectiva, y en punto á la jefatura del partido decidieron que la designarán las circunstancias y por último se acordó convocar una asamblea general del partido.

Más sobre el partido

Madrid 23 á las 12'40 de la n.

El Sr. Morayta cree que nadie en provincias se unirá al Sr. Abarzuza. Cree también que de los actuales diputados posibilistas le seguirán Alvarado, Borbolla y acaso Celleruelo.

Cuestión sanitaria

Madrid 24 á las 12'55 de la n.

La *Gaceta* publica el informe dado por el doctor Mendoza Y el dictamen del Consejo de Sanidad, el cual después de enterado de la estadística que acusa los casos de cólera ocurridos, aconseja sean declaradas sucias las procedencias de Bilbao, Portugalete y demás puntos infesta-

dos de la provincia de Vizcaya, sometiendo las procedencias á algunos días de observación.

En Bilbao aumentan los casos. Se ha aplazado el Congreso vinícola de Valladolid.

Madrid 24 á las 5'30 t.
" " " 6'10
" " " 11'40
" " " 11'55

Durante las primeras horas de esta tarde se ha sabido el accidente ocurrido al Sr. Martínez Campos. Según el telegrama oficial que se acaba de recibir de Barcelona, están heridos el Sr. Martínez Campos, el Ayudante general Sr. Castellvi, varios guardias civiles y algunos individuos de policía.

Ha sido tenido un sujeto llamado Paulino Pallás que se le vió arrojar un petardo.

El Sr. Martínez Campos regresó en carruaje á la Capitanía general, continuando después el desfile de las tropas mientras se daban vivas atronadores á los Reyes y al Ejército.

En Madrid reina completa tranquilidad.

Hace dos meses poco más ó menos que se tenía noticia de que se intentaba cometer este atentado, pero no se creía ni podía presumirse que fueran tan arrojados para hacerlo en los momentos críticos en que se ha llevado á efecto toda vez que era segura la captura en el acto en que se realizaba.

El Sr. Martínez Campos ha contestado al telegrama del Sr. Sagasta en los siguientes terminos: agradezco sobre manera el telegrama de vuestro cargo; puedo decir que no he sido herido, pues se trata de una rozadura insignificante que no me ha impedido salir. El hecho es un caso aislado y el acto cometido por algún fanático. Conceptuo que todo lo más pueden tener intervención algunos anarquistas. No sentiría dolor ninguno si no fuese por el fuerte golpe que recibí al caer del caballo.

En la Casa de Socorro, fueron curadas dos señoras, un niño, dos hombres y el general D. Francisco Perez que vestido de paisano se hallaba presenciando la gran parada.

La guardia municipal ha detenido á dos cómplices, habiéndose resistido uno de ellos al ser capturado.

NOTICIAS

De las islas

Felanig

El martes último visitó aquella comarca el acreditado fotógrafo suizo Mr. Herwin Hauser, autor de las fototipias que con tanto éxito publica una casa editorial de Madrid, en cuaderos que contienen los puntos de vista más notables de cada provincia de España. A pesar de que el tiempo era tempestuoso, pudo asimismo obtener dos clichés, el uno desde La Mola y el otro desde la casa de la Torre.

—El miércoles visitó también dicha ciudad el redactor del *Echo de Paris* monsieur Eduardo Comte, escritor notabilísimo de allende el Pirineo, quien, durante las pocas horas que permaneció allí, pudo recorrer lo más notable de la población y enterarse de su pintoresca situación y buenas condiciones higiénicas.

—El sábado fué el primer día en que se permitió la matanza de cerdos para el abasto público. El precio alcanzado por este artículo es de 0'55 pesetas los 400 gramos.

—Relativamente á la feria, dice *El Felanigense*:

«Úbicamente por el aparato de los vendedores, que van acudiendo y tomando posiciones en las plazas Mayor y del Arraval, se conoce que va á celebrarse feria mañana en esta ciudad. De lo cual deducimos que aunque se anime algo, no será ni de mucho lo suficiente para contentar á los que tienen regular existencia de géneros cuya venta anhelan poder realizar en breve.»

«Los pescadores de nuestra playa están de enhorabuena; la pesca de la lampuga se les ha presentado este año abundantísima y con algunos días tan afortunados como hoy, harán seguramente su agosto, apesar de encontrarnos en septiembre, puesto que aún habiendo sido tanta la abundancia de este pescado su precio mínimo se ha sostenido á 62 céntimos de peseta el kilo.»

Ayer fué multado por la Alcaldía el dueño de una fábrica de alcohol que aprove-

chaba un montón de desperdicios de la uva existente en las inmediaciones de dicha fábrica para deshacerse de los residuos de su fabricación.

De la Capital

La fiesta del centenario de la exposición en su actual camarín de la imagen de N. S. de las Mercedes, que han celebrado los vecinos de la iglesia en donde se venera, comprendiendo las calles de Vallori, Marced, Santo Espíritu, Molineros y sus travesías ha sido notable y muy digna del objeto á que se dedicaba.

Todas las calles mencionadas estuvieron adornadas con colgaduras y festones formando bóveda, cuadros, retablos y otros objetos vistosos, y por la noche del sábado y ayer, iluminadas con faroles de reverbero, farolitos de colores en número y calidad extraordinarios, hachas y luces de gas formando un conjunto espléndido y de buen efecto.

Esta ha sido una fiesta de calle aceptable, en donde no ha faltado, como es natural, su correspondiente mijita de música y en donde todo ha sido agradable, aun la jente que en proporciones extraordinarias concurrió á visitarla.

Anoche se notó en el Borne mayor animación que en los domingos anteriores, efecto de haber regresado á esta ciudad muchas de las familias que habían salido á pasar en el campo la tempora de verano.

Un sujeto de 73 años de edad, hurtó en Sancellas una gallina á un convancino suyo, el cual dió conocimiento de este hecho á la guardia civil y ésta puso al delincuente en poder del Juez municipal.

Ayer á cosa de las siete de la mañana en el corral de la vaquería que posee el Sr. Morey en el Molinar de levante, lindando con la carretera de Llumayor, apareció colgado de un árbol un joven de 15 años de edad llamado Sebastián Caldeés Salvá, natural de Felanig, y dependiente que era de dicho establecimiento, en el que tenía el encargo especial de cuidar de la limpieza de las cuadras.

No se ha podido averiguar qué móvil le indujo á tomar resolución tan desesperada pues según todos los indicios se trata de un suicidio.

El Juzgado de instrucción se constituyó así que tuvo noticia del hecho, en el mencionado establecimiento, tomó las indagaciones que eran del caso y dispuso que se levantase el cadáver y fuese conducido al cementerio.

Ayer tarde fueron conducidos al depósito de Capuchinos dos sujetos; uno de ellos por estar borracho como una cuba y otro por haberle propinado una paliza á una muchacha de vida airado.

Un niño de doce años, hurtó ayer en una tienda de la calle del Sto. Espíritu cuatro pesetas.

El dueño dió parte al cuerpo de vigilancia y el muchacho fué enseguida detenido y encerrado en Capuchinos.

A las ocho de la mañana de ayer se hizo á la mar con rumbo á Ibiza y Alicante el vapor Isleño, llevándose la correspon-

dencia y 5 pasajeros para el primer punto y 4 para el segundo.

Se ha concedido á doña Isabel Llaneras Quintana viuda del ayudante de segunda clase de Sanidad Militar D. José Busquets la pensión anual de 470 pesetas.

En el cuartelillo de la guardia municipal quedan depositadas dos llaves una grande y la otra pequeña, que fueron encontradas en la calle de la Herrería.

Puede pasar á recogerlas quien las haya extraviado.

Ayer se inauguró en el barrio de Fortarix de Manacor el edificio construído para las educandas del Real Colegio de la Pureza. El Sr. Obispo bendijo la iglesia y local adjunto, resultando la función solemnísimá y concurrida.

Ayer fué día de gala por celebrarse los días de S. A. la Princesa de Asturias doña María de las Mercedes. En esta plaza se hicieron las manifestaciones de costumbre si bien no hubo recepción en el Palacio de la Almudaina acaso por hallarse ausente el Capitán General Sr. Araoz.

En la mañana de ayer y previo un aparato atmosférico de primera magnitud cayeron algunas lloviznas que solo sirvieron para excusar el riego de estas calles y producir barro en abundancia.

Ayer tarde se cayó de una higuera un muchacho en el caserío de la Soledad ocasionándose dos roturas en un brazo. Fué curado en la casa del Alcalde de barrio.

Ayer tarde en las inmediaciones de la plaza de San Francisco chocaron dos carretones poniendo en peligro á un transeunte, sin que afortunadamente ocurriese percance alguno.

Boletín Judicial

Hoy salen para Mahón los señores de esta Audiencia provincial y D. Joaquín Llansó Abogado fiscal para la vista en aquella isla de las causas siguientes:

En juicio por Jurados contra Juan Orfila, sobre homicidio.

Y en juicio oral, contra Vicente Ferrer sobre hurto; contra Francisco Carreras, sobre injurias y amenazas á un agente de la Autoridad; contra José Ferrer y Juan Juan sobre desacato; y contra Benito Orfila sobre coacción electoral.

D. Jaime Cerdá

Ayer por la mañana pasó á mejor vida el Ilmo. Sr. D. Jaime Cerdá y Oliver, Cajero de este Banco de España, después de una tenaz y cruel enfermedad, que por momentos fué postrando su natural animoso y su complexión resistente.

La sincera y profunda amistad que al Sr. Cerdá nos unte, hace que la noticia de su muerte, aunque esperada, nos haya apesadumbrado muy de veras. En él perdimos un amigo leal, un compañero instruido y ameno, un hombre culto y útil en muchas ocasiones á su patria.

El Sr. Cerdá era uno de estos hombres que todo se lo deben á los propios esfuer-

zos y méritos. Dotado de natural despejo, de ingenio, y de las buenas formas que engendra un trato escogido, se abrió paso muy joven, figurando en la política activa y descolando en la fracción que aquí intentaba las ideas del Conde de San Luis, mereciendo ocupar puestos distinguidos en el Gobierno civil y en el antiguo Consejo de provincia.

En el periodismo hizo armas afortunadas escribiendo en El Balear, que acaso sea uno de los periódicos de combata mayor redactados que aquí han aparecido y publicando casi completamente solo El Correoallá, por 1859, durante la Guerra de Africa.

Distinguióse también como aficionado á las letras cultivando con singular donaire el romance, castellano y mallorquín, en su forma quevedesca y pudiendo contarse como fluido y correctísimo versificador de amenos pasatiempos y familiares episodios.

Sobre la cuestión de canalización de aguas, publicó una serie de artículos que merecieron que el Ayuntamiento acordase un voto de gracias para el autor y la publicación en folleto del trabajo del señor Cerdá.

No hace mucho que desde los baños de San Hilario escribía á varios amigos una carta, llena de fluidez, contando, en la plena conciencia del mal estado de su salud, las peripecias del viaje y de la estación

balnearia, con una serenidad y gracejo que nos sorprendieron dolorosamente.

Recuerdo más cuidadoso y completo que el de estas apresuradas líneas merezca el Sr. Cerdá; mas no hemos querido dejar pasar esta ocasión sin tributarle á quien fué abnegado en la amistad, obrero útil de la vida y honrado en todos los momentos de ella.

**

A las siete y media de la noche de ayer fué conducido su cadáver á la última morada, con un numeroso y selecto concurso de amigos, presidiendo el duelo el señor Director de la Sucursal del Banco de España, acompañado de todo el personal de aquellas oficinas.

Descanse en paz el Sr. Cerdá.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluirán en San Magín; exposición á las seis Al anochecer, Rosario, meditación, sermón por D. Juan Barceló, Pbro., y la reserva, precedida de Te-Deum.

Otras funciones

En Montesión, á las siete y media, se hará el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Paz, en San Jaime.

EL SEÑOR D. JUAN MOREY VIVÉ CAPITAN RETIRADO Falleció el 23 del corriente á las 10 de la noche DESPUÉS DE RECIBIR LOS SACRAMENTOS, Á LA EDAD DE 81 AÑOS (E. P. D.) Su desconsolada esposa, hermano, sobrinos, sobrinos políticos, parientes y demás familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y ruegan se sirvan asistir á las misas que en sufragio de su alma se celebrarán desde las 6 á las 12 de la mañana del martes 26 del actual, en la capilla de San José de la Catedral, en lo que recibirán especial favor.



FERROCARRILES DE MALLORCA Servicio de trenes que repitió desde 1.º de Abril de 1892 De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 8:40 (mixto) tarde. De Manacor á Palma, á las 8 (mixto), 7 mañ. y 5:30 tard. De La Puebla á Palma, á las 7:25 mañana y 5:40 tarde. De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

VAPORES DE PALMA-CORREOS ALIDAS DE PALMA: Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la m. por vía de Alcúdia. Para Valencia, jueves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 5 t. y miércoles 2 v. de Alcúdia. LLEPADAS Á PALMA: De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcúdia y sábado 7 mañana directo.

De Mahón, jueves 5 mañana. De Alcúdia á Ibiza, miércoles 10 mañana. De Zafra, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

Table with columns for 'ULTIMAS COTIZACIONES', 'FACILITADAS POR LA CASA FUSTER', 'VALORES LOCALES', and 'VALORES PÚBLICOS'. Includes entries for Crédito Balear, Cambio Mallorca, Fomento Agrícola, Ferrocarriles de Mallorca, Almirado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos municipales, La Estación Marítima, Banco de Frutas y Caja de Ahorros, Madrid 22 de Septiembre, Interior, Exterior, Amortizable, 4% 86, Renta francesa, and Londres.

Table with columns for 'BOLETÍN METEOROLÓGICO' and 'BOLETÍN METEOROLÓGICO'. Includes entries for Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Máxima en 24 horas, Mínima en id., Reflector, Dirección del viento, Fuerza del viento sobre un metro cuadr., Evaporómetro, Higrometro, Ascenso del barómetro en 24 horas, and Descenso del id. en id.

Table with columns for 'HOJAS DEL CALENDARIO' and 'SEPTIEMBRE'. Includes entries for Septiembre, Hoy, Mañana, and Martes.

Table with columns for 'FERIAS DE MALLORCA' and 'MERCADOS DE MALLORCA'. Includes entries for Fiestas de Mallorca and Mercados de Mallorca.

CONDICIONES Y PRECIOS bajo los cuales se insertan en La Almudaina los anuncios, reclamos y recomendaciones, desde el día 1.º de Junio de 1893

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO Los anuncios, sean de la clase que fueren, se insertan en la cuarta plana, y adeudan á razón de 0'08 pesetas por línea de medida natural, del cuerpo 8. Cuando el número de inserciones de un mismo anuncio exceda de diez, se hará un descuento de 10 por 100 por cada inserción sobre el precio de tarifa y si excediese de treinta inserciones, se descontará el 30 por 100 á favor del anunciante. Los anuncios que vayan acompañados de grabados ó clichés, adeudarán por el número de líneas que supongan, y si tienen la figura no adecuada á la medida de las columnas del periódico, pagarán según el espacio que ocupen tomando por base las dimensiones de la línea. Se admiten abonos para anuncios permanentes; en este caso los precios serán convencionales.—En la tercera plana solo se insertarán anuncios oficiales ó de sociedades y corporaciones. El número de inserciones no podrá pasar de dos. Cuando estos anuncios sean de interés general para el público, sin lucro para las entidades anunciantes, ó en otra forma no devenguen derechos, se insertarán gratuitamente. En cualquier otro caso, satisfarán á razón de 0'16 pts. la línea. LA ALMUDAINA no admite comunicados, remitidos ni sueltos aplicados. Solamente publicará los primeros en circunstancias excepcionales y adeudarán á razón de 0'25 pts. en la segunda ó tercera plana y 0'50 pts. en la primera, por cada línea.—Podrán concederse anuncios en la primera plana, pagándose á 0'80 pts. la línea. La inserción de reclamos ó recomendaciones deberá solicitarse personalmente del Director, y cuando éste conceda autorización, se publicarán siempre en carácter de letra distinto y de menor tamaño que el usual en el periódico y bajo el título que corresponda á cualquiera de aquellas denominaciones. La tarifa que se fija para la inserción de reclamos y recomendaciones es de 0'25 pts. por línea, mientras otra cosa no se convenga entre el solicitante y el Director. Los anuncios mortuorios satisfarán 2 pts. en la tercera ó cuarta plana, y 5 en la primera siendo de medida natural; si fueren de doble medida y tamaño estrecho pagarán respectivamente 4 pts. y 10 pts.; siendo de doble medida y tamaño ancho 8 pts. y 25 pts. respectivamente, y si fuese de doble cuadrado ancho ó sea de un cuarto de plana, 25 pts. y 100 pts. Los anuncios, exceptuando los mortuorios, cuya inserción se desee los domingos ó días festivos, pagarán el duplo de la tarifa que tenga asignada la clase á que correspondan. Se concede á los suscriptores el descuento de 20 por 100 sobre el precio de tarifa, en los anuncios cuya inserción soliciten, sean de la clase que fueren. EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO Los anuncios, exceptuando los mortuorios, deberán hallarse en esta Administración antes de las cinco de la tarde, si se desea que salgan el día siguiente.